



CONCILIUM

Boletín SEPTIEMBRE 2023

Allocutio

dada por el Padre Paul Churchill

director espiritual del Concilium

Signo de contradicción

El mes de septiembre tiene varias fiestas, relacionadas con los legionarios. Celebramos la fiesta de la Natividad el 8 de septiembre y los tres arcángeles el 29 de septiembre. Gabriel es especial para Nuestra Madre y le pedimos que nos ayude a abrirnos el camino para recibir también nosotros la Palabra de Dios y la acogamos con alegría.

Para mí, la fiesta de septiembre que más destaca, tiene que ser la de la Exaltación de la Cruz. Le siguen la Madre del Dolor. Observo que es la época del año más alejada de la Cuaresma. Es un recordatorio oportuno de que nuestras vidas cristianas no son auténticas, a menos, que tengan incrustado en ellas algo de la Cruz.

Simeón dijo a María: “Mira a este niño... destinado a ser un signo desechado, y una espada traspasará también tu corazón, para que los pensamientos secretos de muchos sean revelados” (Lc 2, 34-35). El Papa San Juan Pablo II lo llamó el Signo de Contradicción. Esa expresión tiene tantas capas como lo muestra el trabajo de Karol Wojtyla con ese título. Pero permítidme repasar algunas ideas sobre lo que es relevante para nosotros los legionarios.

Vuelvo a cuando escuché por primera vez la llamada a incorporarme a la Legión de María. Había oído hablar vagamente de este grupo en alguna parte y luego un Hermano Cristiano de la clase, nos invitó a incorporarnos a un praesidium. Por qué decidí intentarlo, no lo sé. Pero una cosa a la que me enfrentaba era a mí mismo. Renuncié al tiempo libre que tenía. Fui e hice algo que la mayoría de mis compañeros de clase no hacían. Salí e hice algo casi incluso contracultural para mediados de los años 60: llamar a las puertas, promover las publicaciones

católicas, visitar a los enfermos en un hospital infantil, asistir a los patricios. Y hoy en muchas partes del mundo cristiano tradicional es aún más difícil hacerlo. Eres un signo de contradicción sólo por lo que eres como legionario. Y cuanto más amigables y normales seamos (como Frank Duff tan enérgicamente nos advirtió que seamos), más nuestro compromiso tiene que suscitar preguntas en la mente de las personas. Desafiamos.

Pero a pesar de esa amistad y buena voluntad en nuestros corazones, podemos encontrarnos rechazados, despreciados y acusados falsamente. No más de lo que lo hizo Nuestro Señor. Pero como dijo Jesús en un pasaje evangélico reciente de un día laborable: “Bienaventurados seréis cuando los hombres os odien y os expulsen, os insulten y os denuncien como criminales a causa del Hijo del Hombre...” (Lc 6,22). Y en un mundo donde el conflicto, la oposición y el rechazo ocurren de todos modos, ya que no podemos escapar de ellos, ¿por qué no nos sucede a nosotros por nuestra defensa del Evangelio (ver 1 P 3:17)? Y esto debe suceder en un mundo donde el pecado está presente porque los valores de Cristo van en contra del egoísmo y el orgullo.

Eso me lleva a otra dimensión del Signo de Contradicción. Y esa es la lucha en nosotros mismos debido al pecado. Encontramos un conflicto en marcha entre nuestros miembros. El camino de la verdad, la bondad y la pureza nos llama. Pero sucumbimos muy fácilmente a una mentira, o a una opción egoísta, incluso a un impulso animal básico. Qué bien lo expresa san Pablo: “Cuando quiero hacer el bien, el mal está al alcance de la mano... Veo en mis miembros otra ley que lucha contra la ley de mi mente y me hace cautivo de la ley del pecado” (Rm 7: 21-23).

Y este choque entre el bien y el mal llegó a un momento decisivo en la Cruz. Todo lo que el infierno pudo arrojarle a Jesús le fue arrojado a él. Pero aunque fue injuriado, él no respondió injuriando (1 Pe 2:23). En cambio, en el hoyo de la Cruz ofreció oraciones y súplicas con fuertes lágrimas y gritos, al que podía salvarlo de la muerte y fue escuchado por su temor piadoso (Heb 5:7; ver también Sal 22:8). En la Cruz, el Cordero de Dios estaba quitando el poder del pecado y esa fuerza destructiva que puede derribarnos a todos. Sólo devolvió bien por mal. Mientras que abajo de él se cumplía también en María la promesa de Simeón de que su corazón sería traspasado. Pero su fe se mantuvo. Bienaventurada la que creyó que la promesa que le había hecho el Señor se cumpliría a pesar de la aparente contradicción que pasaba ante sus ojos con todo lo que Gabriel le había contado acerca de ser grande, de recibir el trono de David y el reinado de la casa

de Jacob. (Lc 1,32-33). Que ella nos ayude a todos a creer y a mantenernos firmes ante el arrastre de hacer el mal.

La gran victoria del bien sobre el mal tuvo lugar en el Calvario. Jesús y María lo hicieron. Pero ¿qué pasa con nosotros que caemos en pecado tan fácilmente y con tanta frecuencia? El pecado deja sus heridas en nosotros. Puede derribar nuestra confianza espiritual y nuestras creencias. A menudo pienso que es esta lucha la que hace que muchos nieguen a Dios. ¡Es más fácil eso que afrontar la batalla! Pero ahí Dios nos ha dado una ayuda especial: el Sacramento de la Confesión. Puede ir en contra de nuestro orgullo tener que dar la cara y decir a otra persona nuestros pecados. Pero nos cura y nos sana. Entramos como un fraude, un traidor de tus ideales, el amante de ti mismo expuesto, una mente altiva y crítica. Pero te encuentras con el Cordero de Dios victorioso en el Calvario y sales como una nueva persona, lavada limpia en la sangre de ese Cordero. Puedes regresar a la vida como una nueva persona. Frecuentemos todos ese sacramento, que es una expresión más del Signo de Contradicción. Sí, muchos se burlan de ello porque les parece contrario a la naturaleza y una forma de masoquismo. Pero es excelente para lidiar con nuestro orgullo y egoísmo que derriban a toda la humanidad.

¡Apártate de mí Satanás! Satanás apela a nuestra mitad egoísta, a lo que el mundo dice que es razonable y ciertamente no el camino de los necios como se puede ver nuestra fe (1 Cor 3:18, 4:10). Pero cuando un cuerpo se ve amenazado puede requerir la intervención de una cirugía seria. Eso es lo que era la Cruz. Un cáncer peligroso exige una respuesta radical. Cuando el pecado es como un cáncer en el cuerpo, no se pueden hacer concesiones a la debilidad. Jesús lo afrontó con una fuerza divina indiscutible. María permaneció con él durante todo el camino en nombre de la humanidad, pisoteando ella misma la cabeza de la serpiente. Que ella nos ayude a todos a abrazar cada cruz que se nos presente. Amén.

ASIA

INDIA

Senatus de Kerala: Los trabajos que se están haciendo son las visitas a hogares y a hospitales. **Comitium de Kochi** ha aumentado el número de socios auxiliares

y pretorianos. Otra Curia tiene trece praesidia juveniles. La misma Curia anima a volver a asistir a Misa.

Senatus de Mumbai: Ciento veintiocho jóvenes legionarios participaron en un día de diversión y formación.

Senatus de Pondicherry: Asistieron setenta y nueve. Se realizaron muchas visitas a hogares de católicos y no católicos. Entre los trabajos que realizaron fueron el solucionar disputas familiares, salvar a una persona que quería suicidarse y el acercamiento a personas con problemas de drogas y alcohol.

Regia de Chennai: Estuvieron presentes setenta y ocho. La extensión se hizo en dos zonas. Se visitaron musulmanes e hindúes y trece católicos no practicantes volvieron a practicar.

Regia de Kottar: Se recibió el acta de la Regia de febrero de 2023.

Regia de Visakhapatnam: La asistencia ha mejorado.

Comitium de Coimbatore: Tiene más de mil socios y cuatro grupos de Patricios. Asistieron seiscientos veinte, al Retiro del Senatus.

NEPAL

Nepal: Han hecho visitas y ahora están trabajando en ocho parroquias; cuatro en Katmandú y cuatro en zonas aisladas. Treinta socios adultos y dieciséis socios juveniles.

SRI LANKA

Senatus de Sri Lanka: Informaron que muchos católicos no practicantes volvieron a los sacramentos. Se han rehecho matrimonios y se han preparado a adultos para el Bautismo, entre ellos trece hindúes. **Curia juvenil de Colombo** tiene cuatro praesidia en los colegios. En junio se celebró un Congreso legionario.

PAKISTÁN

El praesidium que debía presentar el informe pidió aplazarlo. Están analizando una sugerencia que se hizo, que era nombrar a un extensionista a tiempo completo o parcial.

MYANMAR

Senatus de Myanmar: La asistencia en mayo fue de sesenta y tres y en junio de setenta y tres.

AZERBAIYÁN

En enero de 2023 se reanudaron las reuniones presenciales del praesidium con cuatro socios activos y diez auxiliares. Sin embargo, la única labor apostólica asignada hasta el momento es el rezo del rosario en la iglesia a petición del sacerdote.

TIERRA SANTA

Curia de Galilea creó dos praesidia en dos aldeas y se están esforzando para reiniciar la Legión en Haifa. La **Curia de Ramallah** reanudó sus reuniones en octubre de 2022 con doce socios. El **Comitium de Jerusalén** no celebró una reunión en enero porque se consideró que la asistencia sería muy baja, ni tampoco se celebró una reunión en abril. Estaban previstas elecciones.

ARMENIA

El praesidium juvenil que informa tiene dieciséis socios activos y dos auxiliares. Haciendo el trabajo legionario, encontraron a una anciana en la calle, la llevaron para que la alimentaran y la cuidaran, pero murió una semana después. Elogiaron su contribución para ayudarla a morir con dignidad en el hospital. Se han hecho esfuerzos para restablecer la **Legión en Georgia**, pero puede pasar algún tiempo antes de que esto prospere. El praesidium de habla rusa en Armenia no ha sobrevivido por falta de socios. Participaron quince, en un retiro organizado para hombres.

VIETNAM

El Senatus celebró el 63º aniversario de su ascenso a Senatus, en mayo de 1960. La Legión en el **Comitium de Than Hoa** está trabajando en ochenta y cuatro de las noventa y cinco parroquias bajo su tutela y están agradecidos por la gran dirección espiritual que se les ha dado. La Legión está formada por veinticinco Curiae de adultos y dos juveniles que comprenden trescientos sesenta y nueve praesidia y veinticuatro praesidia juveniles que tienen cinco mil sesenta y un socios adultos y ciento ochenta y tres socios juveniles. Los legionarios trabajan en una zona montañosa por lo que se enfrentan a dificultades. El **Comitium de Vihn** tiene a la Legión trabajando en setenta y tres de sus ciento diecinueve parroquias. La mayoría son personas mayores, los más jóvenes se trasladan a centros más grandes. A pesar de esto, tienen veintiún Curiae de adultos y dos de juveniles con dos mil ochocientos veintitrés socios adultos y setecientos cincuenta juveniles. El tercer Comitium que informó es el **Comitium Ha Thin** . Está en una zona central con duras condiciones climáticas y tiene una Curiae juvenil y diecinueve de adultos. Todos los consejos que informan organizan el bautismo para adultos e hijos de inmigrantes, ayudan a las familias a reconciliarse, invitan a las personas a bendecir sus matrimonios en la Iglesia y ayudan a las mujeres a no abortar. Todos enfatizan la necesidad de reclutar socios activos y auxiliares y recibir formación para socios activos y corresponsales.

TAILANDIA

Senatus de Bangkok: Un praesidium compuesto por profesores impartió clases de catecismo, hizo un seguimiento de las personas, incluidos estudiantes y padres, amigos y familiares de los estudiantes, que no asistían a la Santa Misa y se centró en la importancia de asistir a la Santa Misa los domingos. El praesidium también puso un tablón de anuncios con posters que educaban sobre el cristianismo. Un praesidium animó a los jóvenes, tanto hombres como mujeres, a unirse a los campamentos vocacionales organizados por muchas órdenes religiosas. Un Comitium hizo un seguimiento con una familia que vivía lejos, desde 2019. El párroco celebró la Santa Misa en su casa, dos matrimonios recibieron el sacramento del matrimonio, su nieto se bautizó y el sacerdote bendijo su casa.

EUROPA

ALEMANIA

Senatus de Frankfurt: Los socios del Senatus estaban muy entristecidos por la muerte de la hermana Birgit Metzler con sólo cincuenta y dos años de edad, una legionaria dedicada y corresponsal de las **Curiae de Siberia y Kazakstán** que había visitado muchas veces. En junio enfermó durante la Peregrinatio Pro Christo en Berlín y murió el 17 de julio. Descanse en paz.

Regia de Munich: Tiene dos Comitium, nueve Curiae y nueve praesidia. La extensión está en curso. Los trabajos incluyen la promoción del rosario entre los niños que van a recibir la Primera Comunión. Esto va acompañado de una demostración sobre cómo hacer rosarios que atrae gran interés entre los jóvenes en varios puestos de la Legión de María, incluido uno en un puesto de la Iglesia luterana.

Regia de Colonia: Tiene un Comitium, cuatro Curiae y siete praesidia. Un Comitium adjunto ha pasado a Curia y la Curia coreana con sólo dos praesidia se ha dado de baja. Los oficiales del Senatus, durante su visita a la Regia, se reunieron con una pareja colombiana, que reside en Luxemburgo, que ha establecido un praesidium de habla española y está planeando un segundo praesidium y un praesidium de habla francesa que comenzará en julio.

SUIZA

Comitium de Zurich: Dos oficiales del Senatus durante una visita al Comitium se reunieron con los oficiales de la **Curia de Bergen, Noruega**. Los legionarios allí realizan un excelente trabajo entre el que se encuentran la preparación de los niños, para recibir los sacramentos, el apostolado semanal en la calle y la supervisión de sesenta grupos de rosario de WhatsApp y un curso de catecismo en línea. Seis nuevos legionarios han hecho la promesa.

FRANCIA

Senatus de París: En tres de las cuatro parroquias visitadas donde los praesidia no se reunieron durante el covid, tres de los sacerdotes alentaron y apoyaron la reapertura de los praesidia. Los informes del praesidium se están reanudando. Un

praesidium de dieciséis socios activos informó. Los trabajos incluyen la participación en la catequesis y el catecumenado y llevar la Comunión a los enfermos. Otro praesidium destacó la dificultad de motivar a los socios después del confinamiento. Sin embargo, el praesidium ha participado en varias iniciativas, incluido tener un stand en el festival parroquial donde los socios animaron a una joven, una recién convertida, que deseaba unirse a una organización asociada con Nuestra Señora.

PAÍSES BAJOS

Regia de Amsterdam: El informe de la **Curia de Cabo Verde en Rotterdam** fue positivo. Se anima a las personas a recibir los sacramentos y se informó de la confirmación de seis adultos, el bautismo de seis adultos y cuatro parejas que se casarán por la Iglesia. Durante el período navideño, los legionarios de Ámsterdam visitaron el barrio donde hay prostitución, cantaron villancicos y hablaron con las jóvenes y los transeúntes.

BÉLGICA

Senatus de Bruselas: Un praesidium de trece socios siguió teniendo cinco imágenes de la Virgen Peregrina circulando durante el confinamiento, entre los feligreses que se telefoneaban entre sí para concertar la entrega de la imagen. Los legionarios visitan hogares y hospitales y, a través del contacto telefónico, alientan a los enfermos y oran con ellos. Un hombre filipino que se reunió en el trabajo de contacto aceptó ser bautizado y los legionarios le dieron formación. Se está preparando su matrimonio por la Iglesia. Los miembros de otro praesidium lograron, a través de visitas a hogares, reconciliar a una pareja que se divorciaba y a una pareja católica/musulmana.

Regia de Amberes: De las nueve personas que se incorporaron, siete perseveraron y dos se fueron.

INGLATERRA

Regia de Brentwood: Tiene dos praesidia, con seis y ocho socios respectivamente. Los trabajos incluyen visitas a los enfermos, confinados en sus

casas y a los afligidos, y la distribución de medallas milagrosas a los niños de Primera Comunión.

Comitium de Southwark: Tiene nueve praesidia, y las Curiae adjuntas tienen veinticuatro praesidia de adultos y cuatro praesidia juveniles. Los trabajos incluyen visitas puerta a puerta, librería ambulante, ayuda con la catequesis y formación de monaguillos.

Curia del centro de Londres: Tienen tres praesidia con treinta y cinco socios activos. Los trabajos son: contactos callejeros, visitas con la Virgen Peregrina y visitas a hogares residenciales, a ancianos y a personas solas. Un praesidium juvenil tiene diez socios.

Senatus de Liverpool: el informe abarca de mayo a agosto.

Curia de Leeds: Un praesidium que tenía tres socios obtuvo doce nuevos socios, incluidos algunos estudiantes nigerianos que asistían a la Universidad de Leeds y que habían estado anteriormente en la Legión de María. Los trabajos son visitas a hogares y visitas a residencias de ancianos.

Curia de Wirral: Un praesidium visita semanalmente una escuela católica para enseñar y rezar el rosario con los niños.

Curia de Billingham: Un praesidium realiza visitas a hogares y a través de esto un número de católicos no practicantes, han vuelto a practicar.

Comitium de Manchester: Un nuevo praesidium tiene dieciséis socios activos y veinte socios auxiliares. El trabajo consiste principalmente en contactos callejeros, formación de niños y visitas a hospitales.

Senatus de Birmingham: La asistencia ha mejorado. Extensión: se está formando un segundo praesidium en Wolverhampton y la **Curia de West Birmingham** ha creado un nuevo praesidium con ocho socios en Walsall. Los legionarios en Sheldon asisten y ayudan en los bautismos donde hacen un apostolado con los padres. También se realizan contactos callejeros donde se hacen muchos y buenos contactos.

Consejos bajo la tutela del Senatus de Birmingham:

Comitium de North Hampton: Se está planeando un nuevo praesidium en North Hampton y un praesidium juvenil en un colegio en Wolverton.

Curia de Swansea: La Curia está trabajando duro en la extensión y está previsto un nuevo praesidium para Neath. El apostolado de visitas a hogares y burdeles y el contacto callejero son los principales trabajos. Se ofrece y la aceptan la medalla milagrosa.

ESCOCIA

Curia Our Lady of Light informó en el Senatus. Hay once praesidia afiliados, con cincuenta y cinco socios activos (incluidos seis socios en prueba) y trescientos setenta y un socios auxiliares. Se están realizando muchos trabajos, incluida la visita a colegios en mayo y octubre para promover el apostolado del rosario, los patricios y el Belén. El informe del praesidium de la Universidad de Strathclyde mostró una gran variedad de trabajos, incluida la ayuda en el club Wayside y los contactos callejeros. El capellán es un gran apoyo.

Praesidia afiliados al Concilium

NORUEGA

Tonsberg: El praesidium tiene cuatro socios activos y treinta y dos socios auxiliares. El apostolado incluye el cuidado de los auxiliares, invitando y animando a las personas a asistir a la misa dominical y visitando a los enfermos y confinados en sus casas.

Drammen: El praesidium tiene seis socios activos y dieciséis socios auxiliares. A los niños se les enseñan oraciones básicas y uno de los legionarios les da clases de catecismo a los niños. También se realizan visitas a hogares y al hospital.

SIBERIA

Curia de Siberia tiene cinco praesidia con dieciocho socios activos y quince auxiliares.

KAZAKSTAN

Curia de Kazakstán tiene seis o siete praesidia.

INFORMES DE LAS PROVINCIAS DE IRLANDA

COMITIA

Comitium de Cloyne: Hay cuatro praesidia afiliados al Comitium y los cuatro tienen pocos socios. El praesidium en Midleton tiene cuatro socios que hacen contactos callejeros, visitas a hogares y residencias de ancianos. En la **Curia de East Cloyne**, el apostolado de un praesidium de cinco socios es la visita a hogares, llevar la Virgen Peregrina a los hogares y vender periódicos católicos después de las Misas dominicales. Un socio participó en una Peregrinatio Pro Christo (PPC) en Londres y otro participó en un Maria et Patria (MEP) en Tralee.

Comitium de Kerry: El praesidium más reciente que comenzó antes del Covid en Killorglin ha estado luchando durante un tiempo sin oficiales. Ahora pueden tener un presidente y un vicepresidente y el párroco y los legionarios están formando el praesidium. La procesión de Fátima se realiza los días 13 de cada mes hasta octubre y también se realizan contactos callejeros. Los tres inmigrantes que se incorporaron en la Legión de María en Kerry fueron luego trasladados a Dublín y ahora están haciendo el curso del Rito de Iniciación Cristiana para Adultos (RCIA) con un sacerdote dominico.

Comitium de Thurles: En septiembre están previstas jornadas de difusión en Holy Cross y frente a la catedral de Thurles. En la **Curia de Cashel**, tres praesidia con pocos socios se fusionaron a petición del sacerdote. Actualmente el número de socios es de quince, teniendo en cuenta la incorporación de tres nuevos socios en las últimas semanas. Los contactos callejeros y la librería ambulante comenzarán en la calle de Clonmel.

Curia de Tipperary: Un praesidium de cinco socios aumentó dos desde que se reanudó después del covid. En mayo se instalaron altares frente a un supermercado en la ciudad, desde las 10 de la mañana hasta las 5 de la tarde,

donde se hicieron muchos y buenos contactos. Se distribuyeron setecientas medallas milagrosas y publicaciones de la Legión de María.

Comitium de Cork: Un praesidium de siete socios realiza visitas a hospitales y vende publicaciones católicas irlandesas. Los legionarios también ayudan como monaguillos y con la limpieza de la iglesia. Debido a la difusión, un praesidium de tres socios tiene la perspectiva de obtener tres nuevos socios. Algunos de sus trabajos son contactos callejeros, donde la mayoría de los que se encuentran son jóvenes católicos no practicantes. **Curia Muire na nGrás** tiene un praesidium que informó, que celebrará su 96º aniversario en noviembre. El praesidium tiene siete socios activos y ochenta socios auxiliares, dirige un club de ancianos semanal y dirige grupos de rosario. Tras una jornada de difusión en Togher, se creó un nuevo praesidium de cuatro socios. También se realizan visitas con la Virgen de Fátima.

CURIAE

Curia de Waterford: El 8 de septiembre se llevó a cabo una procesión del rosario en la fiesta de la Natividad de Nuestra Señora. Fue muy concurrido. La ruta por las calles de Waterford finalizó en la Catedral donde les recibió el obispo Cullinan y hubo una breve oración con bendición. La bendición de dos urbanizaciones se llevó a cabo con una buena participación en cada una de ellas. Se distribuyeron medallas milagrosas y otros sacramentales. En agosto se ordenó un nuevo sacerdote, asignado a la parroquia de Tramore. Está impaciente por ayudar a la Legión de María y se espera que se establezca un nuevo praesidium en Tramore.

Curia de Lismore: Se han colocado carteles que anuncian la peregrinación a Knock en los tablones de anuncios de la iglesia correspondiente. Se celebró el Acies. En la iglesia del convento de Dungarvan se celebró una misa por los socios fallecidos de la Legión de María.

Curia de Limerick: Un praesidium está haciendo trabajo de contactos callejeros durante el cual se obtuvo un nuevo socio. La Curia estuvo representada en la Jornada Mundial de la Juventud en Lisboa y en otros eventos juveniles. Un praesidium de la Curia ha disminuido su número de socios de doce a cuatro en un año.

Curia Ross: La Curia ha comenzado a recibir informes anuales de los praesidia. Un praesidium en Clonakilty informó de doce socios, habiendo obtenido dos nuevos socios después del covid. Se realizan una buena variedad de trabajos. El praesidium de Timoleague que no había reanudado las reuniones después del covid se ha dado de baja.

Curia Birr Roscrea: Se recibieron las actas de julio y agosto.

CURIAE DEL NORTE DE DUBLÍN

Curia Veneranda: Esta Curia participa en un proyecto de Berkeley Road visitando todos los hogares de la parroquia, distribuyendo un folleto en nombre del párroco y animando a la gente a volver a Misa y a los sacramentos. Muire Máthair Dé praesidium realiza todos sus trabajos en irlandés. Un socio trabaja en las cuentas del María Legionis y otros socios son voluntarios en el “Hostal Regina Coeli”.

Curia Porta Coeli: La Curia está tratando de aumentar su número de praesidia y con este fin, un párroco ha dado permiso para iniciar un nuevo praesidium en su parroquia. Esto se intentará con la ayuda de otra Curia. También se espera reiniciar un praesidium que se dio de baja durante el covid. Un praesidium incorporó a un nuevo socio y un antiguo socio, volvió a las reuniones. El trabajo de la librería ambulante está en curso, al igual que las visitas a hogares para promover la devoción, la consagración de las familias al Sagrado Corazón y distribuir medallas milagrosas y publicaciones de la Legión. Se visitan auxiliares y antiguos socios, uno de ellos en una residencia de ancianos. Un socio lleva la Comunión a dos feligreses y ayuda a una persona anciana con las compras. Otro legionario pasó una semana en Lourdes ayudando a llevar a los inválidos a los baños de Lourdes. La difusión ocasional, se realiza fuera de una iglesia después de la Misa.

Curia Presentata: Las reuniones recientes de Patricios tituladas “Los milagros de la Eucaristía”, “¿Podemos tener demasiada devoción a la Santísima Virgen María?” y “El Padre habla con sus hijos” tuvieron una asistencia media de trece personas. Un praesidium ha distribuido aproximadamente treinta mil medallas milagrosas durante los últimos dos años en los contactos callejeros del sábado por la mañana en el centro de la ciudad de Dublín. Los socios también visitaron el

centro de rehabilitación de drogas de Cuan Mhuire, para promover la curación a través de la fe y la oración. La recién formada Fraternidad de Hombres del Sagrado Corazón, se reúne el primer viernes del mes, con una asistencia media de doce hombres de diversos orígenes. Otro praesidium ha organizado un retiro para las residentes del “Regina Coeli” que ha devuelto a algunas de ellas a la práctica de su fe. Recientemente se ha formado un nuevo praesidium 'Nuestra Señora de la Esperanza' para las residentes del albergue. Otro praesidium organizó un retiro de Viernes Santo al que asistieron aproximadamente cincuenta y cinco personas. Un socio participa en el funcionamiento semanal del albergue para hombres del “Morning Star”, mientras que otros socios son voluntarios en la cocina.

Curia Bethlehem: Se celebrará una misa por el 60 aniversario de la fundación de la Curia de Bethlehem en octubre. Mensualmente se lleva a cabo una reunión de oración de Frank Duff. El trabajo principal de un praesidium es administrar el Club de hombres De Montfort semanalmente, donde se reza el rosario, la Catena, la oración de Frank Duff y la oración de Matt Talbot. Cada uno de los hombres dirige una decena del rosario y se les invita a mencionar sus intenciones. Un hombre exclamó que no había rezado el rosario en cuarenta años, por lo que los otros hombres le animaron y le ayudaron a dirigir una decena. Dieciséis hombres diferentes han visitado durante el año, con una asistencia media de siete. Los legionarios charlan con los hombres sobre temas religiosos y de actualidad. Se sirven refrigerios después de la reunión. El padre John celebra misa el primer viernes para los hombres y confiesa.

Curia Consolata: La Curia se reunió para la Misa y la Hora Santa de Adoración en agosto para orar por un aumento en el número de socios. Este es un acto trimestral y ha dado muchos frutos. Las jornadas de difusión continúan en los praesidia continúan. Los trabajos de un praesidium incluyen visitas semanales a una residencia de ancianos para rezar el rosario y cantar himnos, y visitas a clases de confirmación donde se distribuyeron más de doscientos cincuenta paquetitos de oración y se dio una charla sobre Frank Duff y la Legión de María. Ger Brennan, ex futbolista de la GAA de Dublín, que vive en la parroquia, habló de su fe durante esta visita a los colegios. En Swords se celebró el proyecto de verano “Fe y diversión” para niños. Los trabajos de otro praesidium incluyen contactos con la gente en la playa, visitas con la Virgen de Fátima y visitas a hogares. A todos los católicos no practicantes les invitan a volver a la Iglesia. A través de este trabajo, cuatro legionarios juveniles se incorporaron al praesidium

juvenil. Los legionarios visitan la escuela nacional local y rezan el rosario con una clase diferente cada semana. El personal, así como los estudiantes, se benefician de este encuentro semanal con María. El rosario diario en la gruta de la iglesia y en los cementerios parroquiales proporciona una gran fuente de contactos con los feligreses. Un joven encontrado en la gruta aprendió a rezar el rosario, comenzó a asistir a misa y finalmente volvió a confesarse y recibir la Comunión.

Curia Exaltata: Tras el exitoso proyecto en Finglas, se invitó a la Curia a tener un proyecto en Cabra que celebra el 70º aniversario de la parroquia de la Preciosísima Sangre y el 90º aniversario de la parroquia de Cristo Rey. Este proyecto comienza el sábado 16 de septiembre y continuará los dos fines de semana siguientes. Habrá dos sesiones cada día: de 11 a 14 horas y de 14.30 a 17.30 horas. Hay más de sesenta y cinco legionarios para cubrir los tres fines de semana y cualquiera que esté interesado en participar será bienvenido. Este proyecto se está llevando a cabo en conjunto con la Curia Presentata y estará en Cabra oeste y Cabra este. Por favor tenedlo en cuenta en vuestras oraciones.

ÁFRICA

CAMERÚN

Senatus de Douala: Los diversos informes mencionan muchas conversiones, matrimonios regularizados, visitas a hogares, hospitales, orfanatos y cárceles, contactos callejeros, así como muchos catecúmenos, que ayudan en la organización de bautismos, Primera Comunión y confirmaciones. **Comitium de Melong** informó sobre una Exploratio Dominicalis. En la **Regia de Yaundé** se han creado una Curia y muchos nuevos praesidia. En el **Comitium de Bafia** informan sobre tres praesidia juveniles que tienen cincuenta, treinta y siete y veinte socios respectivamente. **Regia de Bertoua** también tiene varios praesidia nuevos, adultos y juveniles. El **Comitium de Mbanga** cuenta con tres praesidia juveniles y han inscrito a trescientos reclusos en la Legión. En Bamenda ha comenzado un nuevo praesidium en una cárcel, mientras que el praesidium local los visita todas las semanas y les enseña el catecismo. El Senatus espera instrucciones del Concilium para realizar una nueva visita a **Chad**.

TOGO

Senatus de Lomé: Desde el último informe se han realizado numerosas Exploratio Dominicalis y un Congreso. Los trabajos incluyen visitas a hogares, cárceles y orfanatos, así como contactos callejeros y catequesis. Se iniciaron nuevos praesidia de adultos y juveniles, mientras que en Vogan se establecieron tres nuevas Curiae y un nuevo praesidium. La Curia juvenil: Los jóvenes hablan sobre la importancia de la confesión, ir a misa, dar publicaciones católicas y tratar de compartir el mensaje del evangelio. Esta Curia también celebró un Congreso. Del 18 al 29 de agosto se celebró una PPC con noventa peregrinos. **Regia de Kara:** se prevé la creación de una nueva Curia y un nuevo praesidium. Se envió por correo electrónico una solicitud formal al corresponsal y al Concilium para realizar nuevas visitas a los Consejos que están a cargo, es decir, Senegal y Guinea, Conakry. También solicitaron fondos para hacer una reimpresión del manual en francés, pero no se han recibido detalles exactos.

GUINEA

Conakry: Los trabajos son visitas a hogares, hospitales y cárceles, así como catequesis. Se encontraron con muchos musulmanes.

SENEGAL

Comitium de Dakar: se creó una nueva Curia; se proyecta una nueva y se han establecido tres nuevos praesidia de adultos. Visitas a hogares, hospitales y cárceles y dar catequesis, son algunos de los trabajos que mencionan. Se regularizaron tres matrimonios y algunos recibieron la Primera Comunión y la Confirmación. **Comitium de Pikine:** Se realizan visitas a hogares, a hospitales y cárceles, además de impartir clases de catequesis.

MÉXICO Y AMÉRICA CENTRAL

MÉXICO

Senatus de la Ciudad de México: La Regia de Acapulco ha pasado una de sus Curiae de la ciudad, a Comitium. El nuevo Comitium tiene una Curiae juvenil y tres curiae de adultos y ya contaba con dieciséis praesidia. Una Curia informó que el apostolado de los Pioneros resultó en que cuatro personas hicieran el compromiso de ser Pioneros, otras cuatro asistieron a la reunión de Alcohólicos Anónimos (AA) y una superó la adicción al alcohol gracias a reflexionar con la oración. Un Comitium tiene dieciocho Curiae y doce praesidia, uno de los cuales trabaja en una cárcel de alta seguridad. Los resultados del apostolado de la Legión en la prisión indican que un bebé se bautizó, una pareja se casó y un recluso se convirtió, y ahora asiste a Misa y a la Adoración Eucarística.

Senatus de Mérida: El Senatus todavía se está recuperando del covid-19. Un Comitium reorganizó cuatro praesidia, incorporó ciento noventa nuevos socios activos y cuarenta y dos auxiliares. Dos Exploratio Dominicalis dieron como resultado que cincuenta y seis enfermos recibieron la visita de los legionarios acompañados por el sacerdote y recibieron los sacramentos. Los legionarios se reunieron y hablaron con cuarenta y cinco personas de otras religiones, dos de las cuales se convirtieron a la fe católica. Seis parejas recibieron el sacramento del matrimonio.

Regia de Guadalajara: Dos Curiae y ocho praesidia informaron durante este período. Informaron de la incorporación de dos, tres y cuatro nuevos socios respectivamente. Los oficiales están visitando los consejos y praesidia. Si bien todos han perdido socios, valoran la perseverancia de los socios existentes para mantener funcionando las reuniones semanales de los praesidia. Una de las Curiae informó de dieciocho nuevos socios. Todos están entusiasmados con la incorporación de nuevos socios y, con suerte, podrán cubrir las vacantes de oficiales. Prepararon a un joven para los sacramentos de la iniciación cristiana.

Regia de Monterrey: Informaron tres Curiae y un praesidium. Una Curia imparte charlas de formación a treinta matrimonios. Se realizan contactos callejeros y se han realizado muchos contactos interesantes. Un nuevo praesidium con dieciocho socios presentó su primer informe. Llevan a los hogares la imagen de Nuestra Señora de Guadalupe. Además de los trabajos habituales, dirigen el rosario en los velatorios y organizan rosarios de madrugada.

Regia de Durango: La Regia se reúne todos los meses, la asistencia ha mejorado pero los praesidia distantes no se visitan. Un praesidium en un centro de rehabilitación social sigue funcionando bien. En las visitas a hogares, los legionarios animan a la Entronización de los Hogares al Sagrado Corazón y al Inmaculado Corazón de María, que es acogido por las familias. La correspondencia está actualizada y la Regia recibe el boletín del Concilium.

Regia de Hermosillo: Se ha designado un nuevo director espiritual, después de mucho tiempo. No hay vacantes en los cargos oficiales de las Curiae de la ciudad, pero la asistencia a la reunión de la Regia no es buena, aún por miedo al covid. Sólo hay dos praesidia en la ciudad afiliados a la Regia y su asistencia a la reunión de la Regia tampoco es buena. Varios praesidia en toda el área de la Regia se dieron de baja durante el covid, y ahora se están haciendo esfuerzos para reactivar o establecer nuevos praesidia.

AMERICA CENTRAL

HONDURAS

Senatus de Tegucigalpa: El Concilium autorizó, elevar un Comitium afiliado en San Pedro Sula, a Regia. La Regia administrará una gran zona, lo que disminuirá el trabajo del Senatus. La Regia está trabajando intensamente para visitar y conocer la nueva zona ampliada del Senatus. Se ayuda a los nuevos socios a conocer la Legión y se les anima a leer algunos de los artículos y libros de Frank Duff.

COSTA RICA

Senatus de Costa Rica: El Senatus está reorganizando algunas de las Curiae y Comitiae para facilitar la asistencia de los legionarios a las reuniones del Consejo. Los esfuerzos por involucrar a los jóvenes en la comunidad se reflejaron en los tres informes presentados en las reuniones del Senatus, también se está incentivando a los niños pequeños a la devoción a Nuestra Señora según su edad. Se realizan visitas a la cárcel, también visitas a los hogares y contactos callejeros con resultados positivos. Una Curia organizó un Congreso después de muchos años. Los oficiales del Senatus ven la necesidad de nombrar corresponsales para los Consejos lejanos.

PANAMÁ

Regia de Panamá: Los informes a la Regia indican que los legionarios están trabajando duro para establecer nuevos praesidia en las diferentes Curiae. Uno de los objetivos es organizar un Congreso que permita a los socios aprender y fortalecer sus conocimientos sobre la Legión.

EL SALVADOR

Senatus de San Salvador: Dos praesidia, dos Curiae y dos Regiae informaron durante este período. Una señora atea se convirtió y tras recibir los sacramentos se incorporó a la Legión de María. Un joven se preparó durante cinco meses y recibió los sacramentos de la iniciación cristiana. De quince personas que se incorporaron a la Legión, ocho hicieron la promesa y permanecieron como socios activos. Se crearon cinco nuevos praesidia juveniles y cuatro nuevos de adultos.

CUBA

Actualmente hay tres Curiae en Cuba que se reúnen y funcionan bien, y hay planes para la creación de una cuarta Curia. Las tres Curiae están en contacto con el

Concilium. Se espera que se pueda establecer un Comitium lo antes posible en Cuba. El Comitium estuvo originalmente en La Habana con diez praesidia afiliados, sin embargo ahora es una Curia reducida a tres praesidia. Más adelante se decidirá la sede del Comitium en función del avance de la Legión de María en Cuba.

Ascenso de la Regia de Arlington a Senatus

El ascenso de la Regia de Arlington a Senatus, fue propuesto y secundado en la reunión del Concilium de la Legión de María de septiembre de 2023. Esto se debió, al abarcar una comarca más grande para gobernar la Legión y a los informes sobre el crecimiento de la Legión y el buen gobierno de la Legión allí.

Acordaron gobernar una zona adicional en Kentucky, Tennessee y en el sur de Ohio debido a la reestructuración del Senatus de Cincinnati. Un censo de la Regia de 2021 mostró que había cuatro mil ochenta y seis socios activos y catorce mil cuatrocientos setenta y un socios auxiliares inscritos. Actualmente hay trece praesidia afiliados, una Curia de adultos, dos Curiae juveniles y nueve Comitua afiliados.

Informe de un nuevo corresponsal, sobre la reunión general de corresponsales, celebrada el sábado 26/08/2023 en Nazareth Hall, De Montfort House, Dublin 7, Irlanda

El hno. Philip Neary O.P. comenzó el día dirigiendo las oraciones preliminares y el rosario de la Legión de María. Recordó a todos el papel central de los corresponsales en el sistema de la Legión de María, diciendo que Frank Duff dijo “que el destino mismo de la Legión en el mundo depende del trabajo de los corresponsales”. La consideración de esto bien puede, y esperamos que lo haga, motivar e inspirar a los corresponsales actuales, y alentar a los legionarios que aún no lo son a responder a la invitación en curso para convertirse en corresponsales. El hno. Philip destacó la importancia del estímulo, la formación y la intercesión al escribir cartas. Subrayó la importancia del Manual y cómo Nuestro Señor responde de manera generosa a su obediencia. Dijo que debemos

estar motivados por la caridad, por el amor, nunca dictando, sino expresándonos con paciencia y humildad.

La hna. Mary Murphy y el hno. Pat O'Donoghue dieron una descripción muy concisa de la estructura, el crecimiento y los deberes de los consejos de la Legión de María en todo el mundo. El hno. Phelim Lally dió una charla muy esclarecedora sobre cómo estructurar una carta, poniendo mucho énfasis en la importancia de la solidaridad. Proporcionó muchos consejos prácticos, como aconsejar que se haga referencia a los días festivos que ocurren alrededor del momento en que se escribe una carta y el uso sensato de vez en cuando de una cita de las Escrituras. Se pusieron a disposición diapositivas muy útiles de las dos últimas sesiones. Además, ese día se puso a disposición de cada asistente una copia de "Reflexiones del Manual". La hna. Janet Lowthe pronunció un discurso muy educativo sobre la correspondencia con los países africanos. Este fue presidido también por la hna. Helen Murphy, el hno. Declan Lawlor y la hna. Lóirín O' Leary abordaron el tema de la guerra espiritual y acabaron el día, después de dar tiempo para preguntas y respuestas, y se rezaron las oraciones finales.

Durante el día se rezó la Catena y se recordó a los asistentes el poder de escribir las cartas, ante una imagen de Nuestra Santísima Madre y buscar inspiración a través de la intercesión de Nuestra Señora Trono de la Sabiduría.

Como alguien nuevo en la correspondencia, encontré el día muy educativo, tranquilizador pero saludablemente desafiante. Insto a todos los corresponsales y a cualquiera que esté considerando convertirse en corresponsal a que asistan a la próxima reunión general de corresponsales y, mientras tanto, a los corresponsales actuales a que asistan a las reuniones de corresponsales del grupo y les recuerde a los demás, cuando los anime a convertirse en corresponsales, que estar tutelado es una parte importante de convertirse en corresponsal. Una nota personal, me gustaría agradecer a la hna. Helen Murphy toda su ayuda personal desde que empecé este año como corresponsal.

Extracto de
“Algunas reflexiones del Manual”
Informes del Consejo (p. 43,44)

“... sería permisible tratar los asuntos de esa Curia sólo en cada segunda o tercera reunión del Comitium”. (Manual: La Curia y el Comitium)

De lo anterior se desprende claramente que se espera que un Comitium, que tiene la responsabilidad de una o más Curiae, se ocupe de los asuntos de esa Curia (o Curiae) de manera regular y frecuente y que sería necesario presentar un informe anual de la Curia al Comitium, sería completamente inadecuado. Es importante tanto para el Comitium como para la Curia que los informes sean frecuentes para que el Comitium pueda llevar a cabo sus funciones de superintendencia de la Curia.

Si esta es la situación en el caso de un Comitium y sus Curiae, entonces parece apropiado que lo mismo se aplique en el caso de todos los consejos superiores y sus consejos afiliados. Si han de desempeñar sus funciones de gobierno de la Legión en una zona extensa, es deseable que estén bien informados de lo que ocurre en su zona. Como tienen la responsabilidad general de la Legión en el área que se les ha asignado, necesitarán informes frecuentes de sus consejos afiliados sobre cómo esos consejos gobiernan las áreas que les han sido asignadas. Un informe sólo una vez al año o incluso dos veces al año no sería suficiente para mantener informado al Consejo Superior de lo que sucede en su zona. Es muy deseable que se tomen informes de los consejos afiliados al menos cada tres meses, si es posible.

Los informes frecuentes a los consejos superiores les permitirán no sólo saber lo que está sucediendo sino también ayudar a sus consejos afiliados con consejos y sugerencias, estimular la extensión en cada área del consejo, abordar los problemas en una etapa temprana y alentar a los oficiales y socios de estos consejos. Los informes frecuentes ayudarán también a los demás consejos afiliados a modo de ejemplos que podrán seguir, y también les ayudarán a saber cómo va progresando la Legión en todo el ámbito del consejo superior.

Muchos consejos superiores reciben informes frecuentes de sus consejos afiliados, pero algunos no lo hacen. Se espera que todos los consejos superiores encuentren la manera de presentar informes cada tres meses, si es posible.

Cabe mencionar que cuando los informes se presentan con frecuencia, no es necesario que sean tan detallados que su preparación represente una carga indebida para los oficiales de los consejos que los presentan. Los informes deben mostrar cómo el consejo está llevando a cabo sus funciones de gobierno, por ejemplo, con respecto a la extensión, visitas a los praesidia o consejos afiliados, puestos vacantes, actos como el Acies, etc., consideración de nuevos trabajos, algunos detalles de los informes presentados y asistencia a las reuniones del consejo.

Estos informes podrán ser presentados, por supuesto, por los oficiales de los consejos afiliados presentes en las reuniones del consejo superior. Sin embargo, en el caso de consejos lejanos, los corresponsales designados por el consejo superior para dichos consejos, podrán presentar los informes que se recojan de las actas recibidas mensualmente.

Para garantizar que los informes se presenten con regularidad y frecuencia, será necesario que el consejo superior elabore un programa con una cuota de informes para cada mes y los consejos informen por turnos. Obviamente, en el caso de un consejo superior con muchos consejos afiliados, es importante que los informes sean concisos para que se pueda presentar y tratar el número requerido de informes en el tiempo disponible.
